
 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

令和 6 年度が終了しました！これまでのご支援に感謝申し上げます！ 
校 長  杉 田 嘉 雄 

本日をもちまして、令和６年度が終了しました。２週間ほど前には感動的な卒業証書授与式が行われ３年生が

学び舎を後にしました。令和７年度に向けた取組も少しずつではありますが着々と進めています。今年度を振り

返ると、５年度末から“学習習慣をつける取組”や“自走テスト”について説明させていただきました。結果と

しては、自走テストの実施期間中、勉強時間は増えましたが、それ以外では少なか

ったので、その有効性は認識しつつもそれに伴って、年度始めの間もない時期の実

施ということもあり準備する教員側に余裕がなかったことが課題としてあがりまし

た。また、後期に週末課題と称して、タブレット等を活用して課題を提示し、それ

を翌週の始めの授業で活用する取組を通じて、勉強時間の増加を図りましたが、こ

れは上手く機能しませんでした。今年度も試行錯誤しながら学習習慣が身につく取

組を継続しようと考えております。“自走テスト”は継続しますが、その実施時期や方法を工夫しながら、取り

組みたいと思います。 

次に、生徒の活動に関して、部活動では目覚ましい活躍を見せてくれました。野球部は中体連空知大会で優勝

し、全道大会(旭川)では３位に輝きました。女子卓球部も中体連空知大会で優勝、全道大会(稚内)に出場し、個

人戦でも男女１名ずつ全道大会に出場しました。水泳も標準記録に達したことから全道大会(札幌)に出場してい

ます。吹奏楽部は、空知吹奏楽コンクール、北海道吹奏楽コンクール(札幌)にＡ編成で出場する活躍でした。さ

らに、日本管楽の全国吹奏楽コンクール(東京)にも出場し優秀賞をいただきました。賞の有無に関わらず、この

１年、様々な場面・活動で自らの特性や可能性を活かして懸命に取り組んでいる子供たちの頑張りに私達大人も

心打たれました。 

 

３月１８日(火)の懇談会・全体会でこんな話をさせていただきました！ 
 先週の３月１８日(火)に参観日・懇談会が行われ、１・２年生ともに親子レクリエーションを実施しました。

その直後、学年・学級懇談会に入る前に、大会議室にお集まりいただき、全体会を開催しました。話の内容は、

➀学習習慣の定着について ②旅行的行事の経費について ③今後の部活動展開について でした。➀について、今

年度の前期・後期の勉強時間を学年別に提示しながら、次年度の新たな自走テストの実施について説明しまし

た。次に②について、物価高騰の折、学年の人数も少なくなってきていたり、交通関連企業従事者の働き方改革

や人件費の見直しなど、様々な要因で１人あたりの旅行代金が上昇してきていることから、今後、旅行先や内容

を見直すことも検討したいと話をしました。最後に、③今後の部活動展開について、すでに合同チームを組織し

ている部があり、今後も同じような合同チームでの運営体制または拠点校方式で、平日や休日に拠点校に周辺の

学校の生徒が集まってきて練習したり、試合したりすることが予想されます。そうなると他校との活動が増えて

くる状況になり、現在ＰＴＡから各部に対して助成金を支出している状況なのですが、部活動に入部

していないご家庭からも課外活動費としていただいており、受益者負担の考え方からＰＴＡにお

ける部活動への助成の在り方を今後検討する方向で考えたいと説明させていただきました。

令和７年３月２４日（月）発行 第１２号 
深川市立深川中学校 校 長 杉 田 嘉 雄 
〒074‐0013 文光町 13‐3  ℡２３－３５７４ 

 

【校訓】自主 誠実 根気 

 

【重点】自走 判断 効率 

 

うろこっち 



 
                                       

 

                                          

                                          

                                          

                                            

 

 

 

 

                     

                                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                      

 

 

 

 

 

 

 

 

１２日（水）、この１年、深川中を引っ張

ってきた３年生５０名が卒業しました。素

晴らしい答辞と合唱は私たちの心に響くも

のであり、在校生の送辞と合唱も 3年生を

送り出すにふさわしい気持ちのこもったも

のでした。進級する１・２年生の成長も感

じられる感動的な卒業式でした。次の頁で

答辞を紹介しています。ご一読ください。 

         

令和７年度教職員人事異動について 

教頭先生   本校勤務２年  転出 

温かい生徒たち、保護者の皆さま・地域の方々に支

えられ、私自身が日々学ぶ事の多い 2年間でした。

赴任先では、初めての小学校、また校長としての新た

なスタートになりますが、深川中学校で培った力や思

い出を糧に、子どもたちそして地域のために精一杯努

力していきたいと思います。生徒の皆さんの活躍を楽

しみにしています。本当にありがとうございました。 

先生  本校勤務５年 定年退職 

 着任した 5年前、まさにコロナ禍の真最中で学校に生徒

が登校しないという状況があり、当たり前に送れていた日

常が、当たり前でなくなると言う日々。学校が再開されて

も多くの制限のある窮屈な学校生活、いつまで続くのかと

いう不安の中でも、生徒達は自分たちのできることをでき

る範囲で精一杯やり、成長する姿を見せてくれました。私

は、定年退職で深川中を後にしますが、これからも卒業

生含め、生徒達の成長、飛躍を願ってやみません。大変

お世話になりました。ありがとうございました。 

本校勤務６年  転出 

６年間お世話になりました。COVID-19に振り回された

のを生徒・先生方で乗り越えたり、中体連全道大会に初

めて出場しベスト 8に連れて行ってもらうなど、たくさ

んの思い出があります。もうちょっといたかったなぁ、

というのはありますがこれも「縁」。新たな地で頑張りま

す。みなさんもいろいろなことにチャレンジし、大きく

成長してください。至らぬ点も多々あったかと思います

が、保護者・地域のみなさまにたくさんのサポートをい

ただきました。大変ありがとうございました。 

先生  本校勤務６年 転出 

 保護者の皆様、大変お世話になりました。自然

豊かな風景を眺めながらの通勤はとても楽しい時

間でした。 深川の子ども達を前にして、本当に

学力も演奏力もあるなあと感じた出会いの月。で

も自分をもっと表現できたらいいなあと感じた次

のひと月。子ども達にもっと自分らしく、そして

人との関わり方を沢山学んで欲しいと伝え続けた

６年間でした。今、自分たちの力で少しずつ前に

進み始めた子ども達が輝いて見えます。深川の子

ども達の益々の活躍を願っています。ありがとう

ございました。 

本校勤務 1年 転出 

たくさんの深中の皆さんの優しさに触れた１年

でした。関わりの深かった支援教室の皆さんや生

徒会、バスケ部の皆さんには不慣れなことも多く

ご迷惑をおかけしましたが、楽しく学習や活動が

できて私にとって忘れられない大切な１年となり

ました。保護者の皆様・地域の皆様にも大変お世

話になりました。またどこかでお目にかかれる日

を楽しみに新しい場所でも精一杯頑張ります。１

年間本当にありがとうございました。 

4月1日（火） 

 学級発表（全学年） 9:00 

4月7日（月）始業式・入学式 

 下校16:00 諸活動なし 

4月１０日（木）PTA総会 

5校時 参観日 

14:20 学校教育説明会  

14:40 PTA総会 

15:00 学年・学級懇談予定 

＊日程は予定です。 

７日にお知らせします。 

２年レク 

１年レク 

 

３日（木）第５回 PTA役員会 18:30  ８日（火）対面式 

９日（水）標準学力検査（全学年） 

１５日（火）内科検診（女子）、二計測（男子） 

１７日（木）全国学力・学習状況調査（３年） 

      英・数・理・生徒質問調査 部活動結成集会 

１８日（金）内科検診（男子）、二計測（女子） 

２２日（火）修学旅行（３年）～２４日（木） 

      二者懇談（１・２年）～２８日（月） 

変更有 



答 辞 

穏やかな日差しに、いつしか春の訪れを感じる季節となりました。今日、三月十二日、私達は深川中学校を卒業します。

本日はこのような素晴らしい式を開催していただきありがとうございました。卒業生を代表して、心より感謝を申し上げます。 

深川中学校に入学してきた二年前。新型コロナ対策の制限も少しずつ緩和され、私達は中学生としての新しい生活を

夢見ながら、喜びいっぱいの入学式を迎えることができました。中学校は上下関係が厳しく、怖いイメージがありましたが、

深中の先輩方はみんな優しく、私達の不安はすぐになくなりました。そして、一人一人の性格や考えが違う中で、協力しな

がら物事に取り組んでいく楽しさを知りました。 

 二年生の宿泊研修では札幌へ向かいました。大学では、これからの生き方に繋がる講義を聴き、大人になる心構えを

教わりました。また、自主研修の計画を立てる時には、班員みんなが納得できるコースを考えたり、誰かが一人にならない

ようにお互いに気遣ったりして、クラスや学年の団結力が高まったと感じました。 

二年生の私達を成長させたもう一つは、部活動や委員会活動での代替わりです。前会長のように上手くみんなをまとめ

ることができるのか、堂々と全校生徒の前で話すことができるのかという不安。今振り返ると、各実行委員長に立候補した

仲間達も、きっと同じ思いだったと思います。だからこそ、私達の代でも様々な挑戦をして、学校を盛り上げようという一体

感が生まれました。 

三年生最初の大きな行事は、何といっても修学旅行です。今年度は飛行機で本州に渡り、日光や会津若松などで、歴

史的建物を見たり、城下町の雰囲気に触れたりすることができました。中でも、自主研修は二年生の時の経験を生かし、

効率よく回る方法を考え、トラブルが起こってもみんなで解決したりして、これまでの反省を活かすことができたと思います。 

行事で新しい挑戦ができたことも私達の誇りです。学校祭でのペンライト使用やドッジボール大会の実施など、今まで

にないような新しい活動をして、足跡を残すことができました。体育大会でのスローガン「恥じらいなんかいらん」には、は

ずかしさを捨てて全力で取り組もうという思いが、学校祭のスローガン「舞台を制す」には、舞台を自分たちのものにして、

より良いものにしていこうという願いが込められていました。これらの思いをアニメの言葉を借りて中学生である私達の心

に響きやすい工夫をしたのも楽しい思い出です。 

そして、部活動。私はバレー部でたった一人の三年生として、キャプテンを務めました。三年生になってみて初めて、後輩

がどんなことを言われたら嬉しいのか、逆に、何をいわれたら辛い気持ちになるのかが、わかるようになりました。私は生徒

会長と部活のキャプテンという大変な立場でしたが、同じ学年の副会長や書記長が助けてくれたり、部活の後輩達もキャ

プテンの仕事を助けてくれたりしました。私は、自分の知らない所で、実はたくさんの人に支えられていることに気付くこと

ができ、ひとまわり大きく成長できたような気がしています。 

 三年間お世話になった先生方にも感謝の気持ちでいっぱいです。校長先生、教頭先生、担任の先生、教科担当や部活動

の先生方、事務の先生、たくさんの方に支えていただいたおかげで、楽しい学校生活を送ることができました。私の相談を

聞いてアドバイスや応援の言葉をくださったことで、とても励まされ、自信につながりました。本当にありがとうございました。 

在校生の皆さん、最後まで私達三年生を慕い、頼ってくれてありがとうございました。これからの深川中学校を担ってい

くのは皆さんです。勉強や部活、そして大切な友達との時間を大切にしてください。先生方に相談して、どんどん新しい挑

戦もしていってください。そうやって深川中学校の伝統を引き継ぎ、周りの人達から応援されるような学校を創り上げてくれ

たら嬉しいです。 

保護者の皆様、私達は今日で義務教育を修了します。これまで十五年間、いつも一番近くで見守ってもらい、しっかり頑

張ることができました。今日まで成長することができたのは愛情を込めて育ててくれたおかげです。本当にありがとうござ

いました。今日から私達は、それぞれの目標に向かって歩き始めます。これからも、よろしくお願いします。 

そして、三年間ともに過ごしてきた仲間へ。私にとってこの三年間はみんなに出会えて、遊んだり、勉強したり、どんな時も

幸せに満ち溢れていました。この先は、また会う日まで、一人一人がそれぞれの場所で、自分の『正解』を探しに行きましょ

う。採点基準は、これからの人生です。立派な大人になれるよう、お互い頑張りましょう。今まで本当にありがとう。 

最後になりますが、数え切れないほどの思い出をくれた深川中学校の益々の発展をお祈りして答辞といたします。  

                                                                    令和七年三月十二日 

卒業生代表  

                                                                        


